

加茂市

議会だより



第152号

平成19年1月31日

編集発行 加茂市議会

〒959-1392

新潟県加茂市幸町2丁目3番5号

T E L 0256-52-0080(代表)

F A X 0256-53-4684(直通)

ホームページ

<http://www.city.kamo.niigata.jp>

E-mail

gikaijimu@city.kamo.niigata.jp



雪化粧をした冬鳥越スキーガーデン

△主な内容

- 一般会計補正予算を可決…(2)
- 委員会の審査から…(3)
- 11人が一般質問に登壇…(4)
- 平成18年の議会…(7)
- 議決状況一覧表…(8)

さて、平成の大合併に伴い、県内の市町村数は三十五にまで激減いたしました。また四月には、本州の日本海側初の政令指定都市・新潟が誕生いたします。

本年も議会の活性化を図り、開かれた議会をめざしてまいりたいと考えておりますので、何とぞ、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひ申し上げます。



加茂市議会議長
関 龍雄

年頭にあたつて

7日	本会議
11日	本会議
12日	本会議・連合審査会
13日	産業建設常任委員会
14日	社会厚生常任委員会
15日	総務文教常任委員会
18日	決算審査第1特別委員会
19日	決算審査第2特別委員会
20日	決算審査第3特別委員会
21日	社会厚生常任委員会
22日	本会議

条例改正の医療費助成に関する条例及び重度心身障害者医療費助成に関する条例は、健康保険法の改正に伴い、助成の範囲に「入院時生活療養費」を加えるものです。消防団の設置等に関する条例は、消防組織法の改正により、条番号の移動が生じたため、所の改正をするものです。

この定例会に、市長から提出された議案の主な内容は、次のとおりです。

十二月定例市議会は、七日から二十二日まで会期十六日間で開かれました。この定例会では、各会計補正予算、条例の改正、人事など市長提出議案十九件を慎重に審議の結果、すべて原案可決、認定、同意しました。また、議員提出の意見書一件を原案可決し、関係機関へ提出しました。なお、市長提出の新潟県後期高齢者医療広域連合の設置については、撤回を承認しました。

ひとり親家庭の医療費助成条例の改正などを可決

補正予算

一般会計は三千五百八十一万六千円を増額し、予算の総額を百三十四億五千八百八十一万四千円とするものです。歳出の主なものは、地方バス路線運行維持対策費一千六百七十六万四千円、重度心身障害者医療費助成事業費六百二十八万円、私立認可保育所費三百六十九万六千円などを増額し、職員人件費五百五十五千円を減額するものです。

国民健康保険特別会計は、職員人件費二万四千円を増額し、予算の総額を四億五千八百三十二万円とするものです。水道事業会計は、収益的収支の支出で営業費用三万五千円を増額するものです。

決算

一般会計と各特別会計の平成十七年度

平成十七年度決算を認定

満了となる公平委員会委員に、田邊敏夫氏（上町、67歳）の選任について、十二月二十七日に任期満了となる固定資産評価審査委員会委員に、渡邊晃氏（北潟、69歳）の選任について同意しました。

決算について、各特別委員長の報告の後、一般会計決算については、起立採決の結果、賛成多数で認定しました。また、各特別会計の決算は、いずれも全会一致で認定しました。

※各会計別の決算状況は、別表のとおりです。

一般会計補正予算を可決

12月定例会

ひとり親家庭等の医療費助成に関する条例及び重度心身障害者医療費助成に関する条例は、健康保険法の改正に伴い、助成の範囲に「入院時生活療養費」を加えるものです。消防団の設置等に関する条例は、消防組織法の改正により、条番号の移動が生じたため、所の改正をするものです。

下水道事業特別会計は、職員人件費一万二千円を増額し、予算の総額を三十億四千百九十六万一千円とするものです。歳出の内容は、老人保健拠出額七百三十七万九千円などの増額です。

人事

監査委員に同意

平成17年度 会計別決算状況 (単位:千円)

区分	歳入総額	歳出総額	歳入歳出差引額	翌年度へ繰り越すべき財源	実質収支額
一般会計	12,388,755	12,112,293	276,462	81,785	194,677
特別会計	国民健康保険	2,743,645	2,813,732	△ 70,087	△ 70,087
	老人保健	3,336,829	3,359,593	△ 22,764	△ 22,764
	宅地造成事業	112,178	576	111,602	111,602
	下水道事業	1,847,703	1,843,076	4,627	4,627
	介護保険	1,875,033	1,859,064	15,969	15,969
	在宅介護サービス事業	485,809	444,302	41,507	41,507

質問 ① 西加茂地域の場合、雨水による水災害等には十分な安心対策がなされているとは思われない。稲荷面横線に設置してある流水溝に多く流入できるよう工事をしていただいたが、効果は薄かったように思っている。次の計画があるよう聞いているがどうか。



12月定例会本会議

② 加茂市における子供たちの教育について、どのように考えているか。

③ 市長は今までの十二年をどう思い、どう考え、これから四年の加茂市をどのように考えて、どの方向を目指すのか聞かたい。

日から

十一月定例会では初一般質問を行い市政全般について所見や執行状況を聞いた

しました。その要点

をお知らせします。

市政の内容を聞く

一般質問

西加茂地域の雨水対策について

市民クラブ 高井 保 議員

答弁 ① 今年度においては、新たに新栄町地内において、都市下水路と稲荷面横線の水路を結ぶ縦線の大動脈である重要雨水幹線として、排水路を新設する大工事を計画している。これにより道路の冠水については大きな効果が発揮されると思う。

② 現在加茂市では、押しなべららしい児童・生徒が育つて

質問 ① 平成十八年度の予算概要で、西小学校問題では念頭に置き、知的障害者援護施設については検討するし、いまだに建設の見通しも計画も示していない。ここまで来ると、公約違反で市長の政治姿勢が問われている。市長の考え方を問う。

十二年をどう思って、どう考え、

これから四年の加茂市をどう

見て、どの方向を目指すのか

が聞かたい。

十二年をどう思って、どう考

えて、どの方向を目指すのか

決算等にみる加茂市政の諸問題について

無所屬 田沢弘一 議員

質問 ① 個人市民税等の滞納繰越分については、前年度より若干収納率が向上したが、予算計上の率とかけ離れている。予算のときの見積もりはどのような考え方で計上したのか。

② 住宅の使用料について、約二七%もの未納がある現状について、どのように考えているか。

③ 年々介護の対象者が増えていく中で、休日サービスの拡大などの対応が必要と考えるがどうか。

④ よもやま話を今後開催される場合は、記録係を同席させ、公的な用務に限るべきと思うが市長の見解を伺う。

答弁 ① 一言で言えば、予算時においては期待値を計上したいということである。また、滞納の理由も種々さまざまで、その滞納額等も一律ではないのが実態である。したがって、収納等を予測することは、なかなか難しいことである。

② 緊縮財政政策等の結果、格差社会が出現し、住宅使用料さえ払えない方々が多くなったということである。

③ 加茂市ホームヘルプステーションとしては、三百六十五日

の派遣体制をとり、休日派遣五十人ほどの利用者がいる。また、派遣時間も朝七時程度から夕方八時程度の間は融通をきかせている。

④ よもやま話については、今
のやり方を変えるつもりはない。
よもやま話路線、眞の民主的市
政は、断固として守り抜く決意
である。

<p>質問 ① 本年度の施政方針に 加茂病院の移転改築と救命救急 センターの加茂病院内開設を推 進する。産科の再開等 加茂病 院の充実を図ると掲げている。 この点について現在どこまで進 めているか。また、救命救急セ ンターの設置基準はどのように なっているか。</p>	<p>答弁 ① 救命救急センターを 設置するには、四百床規模の其 幹病院が必要であり、県央地域 で四百床にできる可能性を持つ ているのは、加茂病院と吉田病 院だけである。ちょうど加茂病 院は建てかえの時期にも来てい るので、加茂病院の移転改築と 商店街近代化事業と街路拡幅事 業への事業内容の変更と影響額 について尋ねる。</p>	<p>救命救急センターの 新町街路拡幅整備事</p>
---	--	--

④ よもやま話については、今やり方を変えるつもりはない。そもそも話路線、眞の民主的市政は、断固として守り抜く決意である。

直基準について
クラブ 広野豊作 議員

あわせて救命救急センターを設置していただきたいことを、本年度の施政方針の中で表明したところである。知事も県当局も既にこのことは承知している。

救命救急センターの設置については、以前は病床数二十床以上であったが、平成十五年度からは十床以上でも可能となり、二次医療圏の数を減らすかわりに各二次医療圏に救命救急センターを置くこととされた。

② 県央に救命救急センターが開設される時期は、我々の努力いかんである。県央各地から三十分以内に搬送できるのは、国道四〇三号バイパス沿いの加茂市が提案している場所であるから、そこへ大急ぎでつくるよう全力を擧げるべきである。

五番町地区から新町地区にかかる時期は何年後とみるか。
② いじめによる自殺が報道されている。加茂市の現状はどうなのか。今後の予防体制についてはどうか。

新町街路拡幅整備事業について

公明党
佐野正三良議員

救命救急センターの設置基準について

市政ヶ月論
作豊野里

安全対策について

市民ゲテア 中野元栄 議員

答弁 ① 商店街の街路拡幅とアーケード整備事業は、特にアーケードについて制度がなんべんか変わる中で、それにうまく乗りながら今日に至った。

改正を中心市街地活性化法における中心市街地活性化支援事業というものは、現在加茂市がやっている程度の事業は対象にならない。残りの五番町と新町のアーケード整備は、少子高齢化等対応中小商業活性化支援事業として、防犯カメラを取りつけながらやっていくこととせざるを得ねる。

② 黒水地区の加茂川堤防に安全対策として、防護さくの設置は、どうなっているのか尋ねる。

質問 ① 高柳地内の二百九十九号と県道の交差点の信号機の設置は、どうなっているのか尋ねる。

③ 光ファイバー通信の今後の予定について聞く。

④ 西山地区に携帯電話が通じるようにしていただきたい。

⑤ 新たな経営安定対策の中で農地・水・環境保全向上対策について、県はどのような方針なのか聞く。

⑥ 森林整備地域支援交付金制度は、十八年度までの五年間の事業と聞いています。制度の継続の要望があるが、考えを聞く。

答弁 ① 現在設計に入っています。

五番町が終わるのにあと三年
くらいかかると思われるので、
新町へ入るのは平成二十二年ご
ろになるものと思われる。

② 今年一学期末でのいじめの
発生件数報告では、小学校で一
校三件、中学校は件数ゼロであつ
た。教育委員会では、急きよい
じめ防止に役立てる生徒指導講
座を実施している。加茂市の教
職員は、本当に一生懸命になつ
て、いじめ問題の解決にがんばっ
ている。

加茂市の木工ブランド確立について

市民クラブ 安中 弘 議員

質問 ① 加茂木工ブランド確立事業について、今後の新たな取り組みと成果に期待して、市長の考え方を問う。

② たんす協同組合と一緒にになって、国内での販売とジャボニスムとしての海外進出を果たしていくたいとも述べているが、現況はどのようなところまで進んでいるのか伺う。

③ ジャパンブランド事業では、ケルン国際家具見本市への出展が計画されると聞いている。この際、市からも職員を派遣してはどうか。

答弁 ① ジャパンブランド育成支援事業は、そもそも商工会議所が中心となって行う事業であり、しかも、たんすそのものの販路拡大ではなくて、たんすとは別の桐製品のデザインとその見本市等への出展を行う事業であって、加茂市が大金を出しておつき合いするような事業でないことがわかったので、加茂市もたんす協同組合も手を引いたわけである。

② 日本歴史上初のたんすの海外進出を果たすべく努力すべきであると考へる。ジェトロと相談しながら事を進めることにな

ると思う。ジャボニスムの中で、いまだ海外に知られていないのはたんすだけだと思っている。たんすの日本一の产地には、たんすの海外進出のために、相応

二〇〇七年産米の生産数量について

清流クラブ 山田 義栄 議員

質問 ① 十一月に、二〇〇七年産の全国ベースの適正生産量を八百二十八万ントと決定した。県としても過剰作付地域には、生産数量の減少となる配分をするのかどうか、それに対する市長の考えを聞きたい。

② 二〇〇六年産の品質が、とりわけ加茂市も悪く、一等米比率も三三・六%と低く、さらに転作比率が上がってくるのではないかと心配している。地域によつては不公平感があるかと思

うが、市長の考えを伺う。

③ 農地・水・環境保全向上対策の取り組みについて、加茂市として要望があるのか。あるとしたら面積はどうか。予算措置は考えているのか。

答弁 ① 加茂市の生産目標数

の努力をする責任があると思つていい。

③ 加茂市が加わる性格の事業ではないので、市の職員を派遣することはない。

二・一%、平成二十年度一一・五%となっており、起債償還額が減少するため、下がる見込みである。公共事業の契約率は、今年十二月一日現在で七一・六%となっている。

二・一%、平成二十年度一一・五%となつておらず、起債償還額は、平成二十一年度から二十二年と同様に一律に生産目標数量の配分で行いたい。

② 直近五カ年の上位三カ年の平均値で算出することから、十八年産米の品質が悪かつたことで、十九年産の生産目標数量には影響は出ないと考えられる。③ 要望のある四地区合計で、五百二十七・七糮である。支援単価、支援基準のハードルを高く設定してくる可能性等も考えられるので、国と県の動きを静観し、対応したい。

④ 信濃川新橋加茂大橋の建設や五番町街路事業、根古屋中央線事業などの進捗と取り組みについて影響はないか。

⑤ 四期目の出馬を表明されているが、四期目に取り組む政策あるいは課題について聞く。

することを目指したいと思う。

③ 加茂病院の移転改築とあわせて救命救急センターを設置していただきたいことを、本年度の施政方針の中で表明したところである。

平成十九年度以降の財政等の見通しについて

市政クラブ 高橋 祐雄 議員

質問 ① 平成十九年度において地方交付税は今年度より増額されると思うか。

② 地方交付税の制度の見直しが議論されているが、法定率など、基本的な制度は変わらないと見ていいか。

③ 加茂市の福祉・保健等行政サービスを維持し続けられると考えているか。

④ 信濃川新橋加茂大橋の建設や五番町街路事業、根古屋中央線事業などの進捗と取り組みについて影響はないか。

⑤ 四期目の出馬を表明されているが、四期目に取り組む政策あるいは課題について聞く。

答弁 ① 少なくとも、今年度より減ることは、ないのではないかという気はする。

② 平成二十年度に特別養護老人ホーム第三平成園を建設する予定を立てることができるか。

③ 県央に救命救急センターを設置する必要があると思う。加茂病院改築が考えられる中で、どのように対処していくのか。

④ 公共事業の現状及び進捗状況について伺う。

財政状況について

市民クラブ 樋口 浩二 議員

質問 ① 公債費比率、起債制限比率の今後の見通しはどうか。

② 平成二十年度に特別養護老人ホーム第三平成園を建設する予定を立てることができるので、

② 地方交付税の制度は変わらないと思っている。法定率については、骨太の方針でも現行法で、堅持すると言つてはいるのだが、この区間の供用開始以後になることである。

③ 来年度以降も、今までに到達している加茂市の高い市政の水準は落とすことはない。

④ 加茂大橋の建設は、県が継続費を設定し、順調に進めているし、根古屋中央線事業についても、まちづくり交付金事業により進めており、影響はないものと思っている。

⑤ 來期においても、慌てず、騒がず、悠々として、市民に対する愛情を根本として、高い理想を掲げながら、英知の限りを尽くして、賢明に、冷静に、的確に対応していきたい。

難病医療費適用範囲見直しを採択

十二月定例会で受理した請願は一件で、審議の結果、趣旨妥当として採択しました。



1件

△採択したもの

- ☆意見書提出を求める請願
- ・難病医療費適用範囲見直しについての請願
(新潟県患者・家族団体協議会代表幹事)

患者を、特定疾患治療研究事業の対象から外し、重症患者に絞り込むよう提言した。

特定疾患治療研究の対象範囲見直しの意見書を提出

定例会最終日の本会議において、議員提出による意見書一件を可決し、関係機関へ提出しました。

行わされた場合、除外された患者においては、医療費の自己負担が増加することに伴い、受診が抑制され病状の悪化が懸念されるところである。

◎特定疾患治療研究事業の対象範囲見直しに関する意見書

国の難病対策として実施されている特定疾患治療研究事業は、病態の把握や治療研究に大きな役割を果たすとともに、患者の医療費の負担軽減を図ってきており、難病患者や家族の大きな支えとなっている。

しかしながら、厚生労働省の特定疾患対策懇談会は、パークソン病と潰瘍性大腸炎について、患者の要件を満たさなくなっていることを理由に、症状の軽い

事業の範囲の見直しを行わず、現行制度を堅持するよう強く要望する。

医療問題特別委員会

去る、十一月二十四日に特別委員会を開催しました。

最初に健康課長より、魚沼基幹病院の状況、後期高齢者医療制度、医療制度改革について、それぞれ説明があり、その後、質疑を行いました。

連合審査会

十一月二十二日に連合審査会を開催し、各常任委員会に付託された議案十七件について、総括質疑を行いました。

会議名		日数
全員	本会議	21
	連合審査会	5
	全員協議会	20
常任委	総務文教常任委員会	11
	産業建設常任委員会	8
	社会厚生常任委員会	10
常設	議会運営委員会	17
特別委	決算審査特別委員会	4
	医療問題特別委員会	3
その他	議会だより編集委員会	4
	各派交渉会ほか	4
合計		107

案件と議決状況

案件		件数	議決状況	件数
市長提出	条例	22	原案可決	68
	予算	36	認同	8
	決算	8	同意	9
	人事	9	承認	14
	専決	14	(撤回)	1
	その他	11		
	計	100	計	100
議員提出	条例	2	原案可決	11
	意見書	10	否決	1
請願		10	採択	9
			趣旨採択	1
合計		122	合計	122

ほかに陳情4件を配付して報告

他市町議会議員等の視察来市 12件 55人

3月定例会

傍聴してみませんか

加茂市を明るく住みよいまちにしていくため、議会の活動状況を知り、市政の内容を理解することは、大切なことです。市議会は、誰でも傍聴できます。皆さんのが選んだ議員が皆さんの声を市政に反映する場が議会であり、市民にもっとも身近な審議機関です。市議会は、毎年三月、六月、九月、十二月に定例会が開かれ、定例会では、市政全般に傍聴席は、一般席40、車椅子席4、記者席8の合計52席となりっています。

傍聴席は、一般席40、車椅子席4、記者席8の合計52席となっています。

12月定例会 議決状況一覧表

議員提出議案		
議案番号	件名	議決状況
12	特定疾患治療研究事業の対象範囲見直しに関する意見書	原案可決
市長提出議案		
81	18年度一般会計補正予算（第9号）	原案可決
82	18年度国民健康保険特別会計補正予算（第3号）	"
83	18年度下水道事業特別会計補正予算（第2号）	"
84	18年度介護保険特別会計補正予算（第2号）	"
85	18年度在宅介護サービス事業特別会計補正予算（第2号）	"
86	18年度水道事業会計補正予算（第2号）	"
87	17年度一般会計決算の認定	認定
88	17年度国民健康保険特別会計決算の認定	"
89	17年度老人保健特別会計決算の認定	"
90	17年度宅地造成事業特別会計決算の認定	"
91	17年度下水道事業特別会計決算の認定	"
92	17年度介護保険特別会計決算の認定	"
93	17年度在宅介護サービス事業特別会計決算の認定	"
94	ひとり親家庭等の医療費助成に関する条例の一部改正	原案可決
95	重度心身障害者医療費助成に関する条例の一部改正	"
96	消防団の設置等に関する条例の一部改正	"
97	新潟県後期高齢者医療広域連合の設置	(撤回)
98	公平委員会委員の選任（田邊 敏夫氏）	同意
99	監査委員の選任（坂中 春信氏）	"
100	固定資産評価審査委員会委員の選任（渡邊 晃氏）	"

1月臨時会 議決状況一覧表

市長提出議案		
1	18年度一般会計補正予算（第10号）	原案可決
2	18年度介護保険特別会計補正予算（第3号）	"
3	18年度在宅介護サービス事業特別会計補正予算（第3号）	"
4	上水道新設工事分担金徴収条例の一部改正	"

全員協議会
十一月二十四日に月例全員協議会が開催され、社会厚生常任委員会行政視察報告や事務に関する説明書の質疑を行いました。

十二月二十二日に月例全員協議会が開催され、国道四〇三号バイパス横断地下道について、市長より説明がありました。

また、一月二十二日に月例全員協議会が開催され、議会運営委員会が開催され、議会運営委員会と議会運営委員会の説明書の質疑を行いました。

議会日誌

1日	11月	委員会及び医療問題特別委員会の行政視察報告や事務に関する説明書の質疑を行いました。
6～8日	【視察事項】 理事会（東京） 議会運営委員会行政 議会運営委員会行政	・議会運営全般
22日	12月	月例全員協議会 ・町立国民健康保険病院 行政視察（奈井江町） 【視察事項】 議会運営委員会 医療問題特別委員会
22日	1月	月例全員協議会 議会運営委員会 臨時市議会 議会だより編集委員会 議会だより編集委員会

議会だより編集委員会

任期満了により、各常任委員会から次の者が、議会だより編集委員に選出されました。

委員長	副委員長
委員	委員

今井 大 関 安 中 高 井 沢 田 森 武 関
詔 勝 弘 保 弘 一 理 秀 龍 雄

